



## Inversión pública en energía llega a su mayor nivel desde 2005

● En cuatro años alcanzó \$429 mil 810 millones, se destaca en el Informe

ALEJANDRO ALEGRÍA,

**SUMÓ 429 MIL 810 MILLONES DE PESOS**

# Inversión pública en energía, en su mayor nivel en 17 años

Se ha revertido el declive del gasto que comenzó con la reforma de 2013

ALEJANDRO ALEGRÍA

La inversión física presupuestaria del sector energético en el cuarto año de gobierno del presidente Andrés Manuel López Obrador ascendió a 429 mil 810 millones de pesos, el monto más alto en 17 años, de acuerdo con las estadísticas divulgadas por la administración federal. Para este año, el gasto destinado a la construcción, conservación de obras y a la adquisición de bienes de capital de Petróleos Mexicanos (Pemex) y la Comisión Federal de Electricidad (CFE) es mayor en 39.16 por ciento en comparación con el año anterior, cuando sumó 308 mil 841 millones de pesos.

En el primer año del actual gobierno, los recursos para la infraestructura de las dos empresas estatales ascendieron a 233 mil 387 millones de pesos, monto que

significó un avance de 3.97 por ciento frente al último año de la administración de Enrique Peña Nieto.

Para 2020 la inversión física presupuestaria fue de 238 mil 974 millones de pesos, un alza de 2.39 por ciento frente a 2019.

El año pasado la cifra ascendió a 308 mil 841 millones de pesos, un incremento anual de 29.25 por ciento.

Sin embargo, para el presente año los recursos que se destinan para la inversión física de las dos empresas estatales aumentaron 39.16 por ciento anual.

No sólo se trata del mayor avance en lo que va de la actual administración, sino desde 2005, año en el que comienza el registro.

El monto en los anexos del cuarto Informe de gobierno supera los 395 mil 264 millones de pesos reportados en 2014, fecha en la que había alcanzado el monto más alto hasta antes de 2022.

La infraestructura de Pemex se ha colocado como el principal destino para la inversión física presupuestaria, pues se han dirigido 382

mil 236 millones de pesos, monto que significa un alza de 42.78 por ciento respecto a 2021.

El dato correspondiente a 2022 casi se ha duplicado en comparación con la inversión física del primer año de gobierno del presidente López Obrador, la cual fue de 195 mil 396 millones de pesos.

El monto no sólo es el más alto en los pasados 17 años, sino que muestra que el comportamiento del gasto en la industria petrolera se ha recuperado, luego de que después de 2014, un año después de que se aprobó la reforma energética impulsada por Peña Nieto, comenzó un declive en los recursos destinados a Pemex.

El gasto para infraestructura en la CFE reportado en el cuarto Informe ascendió para este año a 47 mil 573 millones, monto que se tradujo en un alza de 15.64 por ciento frente a 2021.

En cuatro años de la actual administración la inversión física de la empresa estatal ha crecido 25.22 por ciento, pues en 2019 se destinaron 37 mil 991 millones de pesos. Aún así, el dato de 2022 también es el más alto desde 2005.



▲ Pemex se ha colocado como el principal destino para la inversión física presupuestaria, según datos del cuarto Informe. Foto Francisco Olvera